

---

## Presentación

La inserción de México en los circuitos de la globalización económica, los impactos de las nuevas tecnologías y la reorientación en los servicios que prestan los gobiernos han producido efectos profundos en las estructuras económicas y sociales y en la administración pública.

La participación femenina en estos procesos, el desempeño de género y las tendencias del desarrollo profesional de la mujer son temas de gran interés para el gobierno, la administración pública, los partidos políticos y las instituciones de educación superior.

El Instituto Nacional de Administración Pública dentro del marco de colaboración que tiene establecido con la Escuela Nacional de Administración Pública de la Universidad de Quebec organizó los días 29 y 30 de octubre de 1998 el Coloquio Nacional “Desafíos de Carrera de la Mujer Mexicana en el Ámbito de la Academia y la Función Pública” correspondiendo a la promoción que le formulara la Didacteca Internacional en Administración Pública, la cual agrupa instituciones de formación en administración pública situadas en América del Norte, América Latina, África, Oriente Medio y Asia, esto es: Canadá, México, Túnez, Camerún, Líbano y Vietnam.

El Coloquio tuvo como objetivo principal estudiar el papel que la mujer ha venido desempeñando en la cultura mexicana en sus distintos roles como: mujer, ama de casa, madre, esposa y profesionista, la proyección que ha tenido en el ámbito de la academia, la política y la administración pública y los desafíos que habrá de enfrentar en el nuevo milenio.

Los temas tratados en el Coloquio Nacional fueron: 1) Entorno laboral, 2) Desarrollo de la carrera administrativa, 3) Superación profesional, 4)

Sistemas de información, y 5) Requerimientos para la profesionalización de carrera, los cuales aparte de despertar un gran interés en cada una de las asistentes, permitieron que hubiese una gran aportación de ideas, comentarios, experiencias y reflexiones que contribuyeron al enriquecimiento del evento.

Será sin duda altamente gratificante el que este número de la Serie Praxis que contiene una síntesis de las reflexiones y aportaciones del Coloquio se constituya en un material de consulta para los estudiosos, estudiantes e interesados en los aspectos de género y su relación con la teoría y la práctica de la administración pública.

Instituto Nacional de Administración Pública, A.C.